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egún datos de la di- 
S rección regional del 

Servicio de Registro 
Civil e Identificación, du- 
rante el 2024 hubo 427 pa- 

rejas que contrajeron el 
Acuerdo de Unión Civil 

(AUC), reflejando un au- 
mento con respecto al 
2023 en Tarapacá. 

Lo anterior, se expresa 
en un incremento de 111 

parejas, ya que en 2023 
fueron 316 los Acuerdos 

de Unión Civil registrados 
en la región. 

Norman Lagos, uno de 
los que contrajo (AUC) du- 
rante 2024, destacó que 
optaron por esta decisión 

como una etapa más: “Lle- 
vábamos cinco años de re- 
lación y tomamos este 
compromiso el 25 de no- 
viembre de 2024 como un 

paso previo al momento 
cúlmine que sería el matri- 
monio”. 

“Ha sido perfecto, pri- 

mero fue por un tema de 
relación, pero también fue 
porque queríamos entrar 
juntos a un crédito hipote- 
cario y nos ha servido para 
acreditar, para comple- 

mentar renta y nos ha ido 
bien. Según mi experien- 
cia, ha sido totalmente re- 

comendable, porque es un 
paso que brinda seguridad, 
y se vuelve más seria la re- 

lación que un simple polo- 
leo”. 

Otro dato importante, 
fue que se mantuvo el nú- 

mero de matrimonios que 
se registraron en la Región 
de Tarapacá durante el año 
pasado. Esto, porque en 
2023 hubo 1.248 matrimo- 

nios y en 2024 se registró 
una cifra similar de 1.241 
compromisos. 

Diego Martínez, que 
contrajo matrimonio el 1 
de marzo de 2024 en Iqui- 
que, destacó que tras un 
año y medio de relación, 
optaron porel matrimonio 
pensando en un futuro 
junto a su esposa. “A pesar 
de que somos un matrimo- 

nio joven, hemos visto que 
cada vez menos gente se 
compromete en matrimo- 
nio y es preocupante, por- 
que esto significa tomar 

un paso algo más formal y 
estable. Además, en lo per- 
sonal, queríamos dar este 
paso antes de irnos a vivir 
aLa Serena”. 

Con respecto a estas ci- 

fras y su comportamiento, 
la académica del Instituto 
de Ciencias de la Familia 
de la Universidad de los 
Andes, la abogada Jimena 
Valenzuela, indicó que si 
bien “es difícil saber por 
qué se producen este tipo 
de tendencias, responde a 
una cuestión más de mo- 
da, que otra cosa, porque 
la verdad que el Acuerdo 

a a 
ENLA COMPARATIVA, EL 2024 HUBO UN INCREMENTO DE PERSONAS QUE CONTRAJERON ELAUC EN TARAPACÁ. 

de Unión Civil no trae nin- 

guna ventaja legal con res- 
pecto al matrimonio, nin- 
guna. Ahora, dependiendo 
cómo lo mires, es mucho 

más fácilmente terminable 
que el matrimonio. El 
Acuerdo de Unión Civil, tú 
lo puedes terminar en los 
tribunales de familia, pero 

también lo puedes hacer 
en una notaría. O sea, bas- 
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Aumentan los Acuerdos de Unión 
Civil durante 2024 en la región 
Hubo 427 parejas que tienen este tipo de unión. Experta en Derecho de Familia explicó que esta tendencia puede 
deberse a una moda. 

    
ta que uno de los convi- 
vientes civiles, que así se 
llaman los que firman un 
Acuerdo de Unión Civil, va- 
ya a la notaría y mediante 
una escritura pública pue- 
de terminar con el Acuer- 
do de Unión Civil y la única 
obligación que hay es noti- 
ficarle al otro”, precisó. 

“En cambio, el matri- 
monio es mucho más en- 

gorroso terminarlo, por- 
que tienes que hacer trá- 
mites de divorcio, tienes 
que contratar un abogado 
que sale caro, tiene un 
tiempo porque si tú quie- 
res divorciarte unilateral- 
mente, tienes que esperar 

tres años para poder divor- 
ciarte desde el cese a la 
convivencia, un año si es 
de mutuo acuerdo desde el 

cese a la convivencia. En- 
tonces, es mucho más 

complejo terminar el ma- 
trimonio”, complementó 
la abogada de familia. 

Agregando que dado 
que algunas relaciones de 
pareja son tan inestables, 
muchas personas ven en el 
AUC una forma más fácil 
de dar término a una 
unión. 

“Puedo terminar en for- 
ma fácil y expedita. Yo creo 
que eso es lo que está pa- 
sando, es como una moda, 
porque la verdad es que no 
hay ni una ventaja, no hay 
ni una ventaja. Tiene los 
efectos, o sea, los derechos 
que setienen por afirmar el 
acuerdo de unión civil son 
idénticos a los del matrimo- 
nio, así que, excepto esto 
que explicaba del derecho 
alelemento”, finalizó. 

 

 

  

OBRAS SON FINANCIADAS POR UN MONTO DE S' 
    gos 
:995 MILLONES. 

Realizan obras preventivas en 
para evitar desbordes de ríos 
Dos proyectos para conser- 

'varlos cauces delrío Camiña 
se están desarrollando en la 
comuna para prevenir los 
riesgos que generan las llu- 
vias estivales enel sector. Am- 
bas iniciativas son financia- 

das porel Gobierno de Tara- 
pacá por 955 millones de pe- 
sos y están siendo ejecutadas 

por la Dirección de Obras Hi- 
dráulicas (DOH) del MOP. 

El gobernador José Mi- 
guel Carvajal y el director de 
Planeamiento del ministerio, 
Juan Matute, llegaron hasta 
elsector de Chapiquilta-don- 
de se concentra el trabajo de 

las maquinarias en este mo- 

'mento- para conocer el esta- 
do de las obras que conside- 
ran la conservación y la lime 
piezadelcauce, además dela 
construcción de pretiles (mu- 
ros de piedra) y enrocados 
(cubrir conocas). Allí fueron 
recibidos por la alcaldesa 
Evelyn Mamani, las conceja- 
las Yenny Colque y Morelia 
Mamani y dirigentes vecina- 
les. 

“Sabemos que tanto Ca- 
miña como Huara y algunas 
localidades en Pozo Almonte 

y también en Pica, se aíslan 
cuando baja fuertemente el 

   

agua debido a las lluvias esti- 
vales. Pero, lo mássignificati- 
vo es que, muchas veces, las 

precipitaciones generan da- 
ños en los terrenos agrícolas; 
o ponen en riesgo a las fami- 
liasquevivencerca dela lade- 
ra del río”, sostuvo la prime- 
raautoridad regional sobre el 
objetivo preventivo de estos 
proyectos. 

Agregó, “esta es la forma 

de abordarobras deeste tipo; 
hablar con los dirigentes, ex- 
plicarles los detalles y los pla- 
zos, que nos cuenten qué es 
lo que perciben de estas ini- 
ciativas y, sobre todo, que 

Camiña 

tengan la confianza de que 
vamos a seguir apoyando 
con recursos a las comunas 
de la provincia del Tamaru- 

La alcaldesa Mamani re- 
cordóquelas lluvias del 2024 
causaron diversos daños en 
la comuna. “Aquí teníamos 
mucho material (rocas). Tuvi- 
mos nueve crecidas de río el 
añopasado y (estas obras) nos 
vanafacilitar el poder encau- 
zar bien el río y, así, cuando 
esté la crecida, estén protegi- 
dos nuestros predios agríco- 
lasy no tengamos problemas 
con nuestros agricultores”.
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